<u>Intervention de Marion Arnold, représentante des élèves du lycée du Haut-Barr :</u>

Bonjour, je suis Marion Arnold, représentante des élèves du Lycée du Haut-Barr de Saverne. Après Kadir qui a présenté toutes les étapes du projet, je vais, quant à moi, vous parler d'une étape centrale qui a eu lieu en novembre 2023, où la SMLH a été très présente. En effet, nous avons eu la chance de participer aux journées Louise Weiss organisées par les services culturels de la Ville de Saverne.

Le 16 novembre a eu lieu la première journée Louise Weiss, où des élèves de Terminale ont pu découvrir le documentaire éclairant intitulé « Louise Weiss, une femme d'influence » d'Alain Jomy, présentant le parcours de la « Grand-mère de l'Europe » et ses idées, suivi du documentaire de Louise Weiss « Le barrage des treize tombeaux » se passant en Chine sous Mao, où cette femme de paix critique la dérive du communisme.

Le 17 novembre, pendant la matinée, 150 élèves de tous les établissements savernois, dont certains venant du lycée du Haut-Barr, ont participé à trois ateliers sur cinq offerts à l'ensemble des groupes, qui avait pour objectif de transmettre les valeurs humanistes et pro-européennes de Louise Weiss, à travers l'histoire, la philosophie et la créativité. Ces ateliers ont été animés par la directrice du musée de Saverne, ma professeure de philosophie, une écrivaine, deux artistes et des représentants du Parlement européen. Lors du débat philosophique piloté par Mme Le Van, trois légionnaires de la SMLH étaient présents et ont participé au bon déroulement de cet atelier. Merci à Marie-Laure Jundt, Roland Sinteff et Charles Haas, ici présent, pour leur disponibilité et leur contributions lumineuse.

L'après-midi, les 200 élèves de terminales du lycée du Haut-Barr, ont rejoint les élèves déjà présents pour assister au spectacle « Nous l'Europe » de Laurent Gaudé interprété par le comédien et metteur en scène François Cancelli, que nous avons rencontré au préalable dans nos classes lors d'un atelier de préparation au spectacle.

Ce spectacle nous a immergé dans l'histoire européenne, ses moments de grandeurs, sa démesure, ses différents combats ainsi que sa folie meurtrière lors des conflits mondiaux. Il nous a interrogé sur les valeurs et sur la paix européenne.

Pour conclure, je dirai que les différents ateliers sur Louise Weiss ainsi que le spectacle « Nous l'Europe » nous ont fait réfléchir sur notre patrimoine, notre héritage européen et notre futur. De plus, on a pu comprendre ce qu'était le « Miracle de la paix européenne » durement acquise et que l'on doit à tout prix préserver. Merci à Mme Le Van et M. Haas de nous permettre de vivre ces expériences incroyables! Et un merci très chaleureux à la SMLH pour leur généreux soutien à notre projet et tout particulièrement à l'Amiral Alain Coldefy ainsi qu'au président de la SMLH 67, M. Cyrille Schott, pour leur généreux soutien à notre projet porté par des valeurs humanistes!